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Exposição: O Sr. Coordenador do Grupo de Trabalho do Desporto, Deputado Pedro Pimpão, 
cumprimentou o Senhor Professor Manuel Sérgio e disse constituir uma enorme honra poder 
recebê-lo na Assembleia da República, pelo que agradeceu a sua disponibilidade para partilhar 
com os Deputados o seu saber na área do desporto.

O Senhor Professor Manuel Sérgio agradeceu a pronta concessão da audiência e, após uma 
breve resenha do seu percurso profissional, apresentou algumas das ideia que tem defendido e 
que, em síntese, se apresentam: 

 O desporto é uma ciência humana, visto que o objeto de estudo é o ser humano. O 
científico no desporto é o humano. Assim, o futebol é, não apenas uma atividade física, 
mas também uma atividade humana;

 A motricidade humana corresponde ao movimento intencional de transcendência e o 
desporto constitui um dos seus aspetos;

 O treinador deveria designar-se “metodólogo do treino” e ser especialista numa área 
das ciências humanas;

 Deveria existir um Ministério do Desporto;
 É imperiosa a revisão dos programas escolares, no que à Educação Física diz respeito;
 O desporto é uma ciência e uma filosofia de vida. Não basta fazer exercício e ter 

cuidado com a alimentação. O primeiro fator de saúde é que a vida faça sentido, é ser 
feliz.

Intervieram, de seguida, os Senhores Deputados Joel Sá (PSD) e João Azevedo Castro (PS), 
que agradeceram a exposição, tendo ainda colocado algumas questões.

Em resposta, o Senhor Professor Manuel Sérgio esclareceu que a Educação Física surge 
numa altura em que tudo era diferente, não havia dinheiro, nem a informação de que dispomos 
hoje. Assim, ela surge como uma paramedicina.

Terminou, defendendo um método integrativo, típico do humano, em que tudo é treinado em 
simultâneo, apelando aos Deputados para que sensibilizem as escolas para a importância 
deste espírito. Considerou ainda um erro a Educação Física não ser contabilizada na média de 
acesso ao ensino superior.

A documentação da audiência, incluindo a gravação áudio, encontra-se disponível na página 
internet do Grupo de Trabalho.
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